

Feux d'artifice, l'envers de la médaille



Des animaux en détresse

Ce qui émerveille nos yeux peut semer la terreur chez les animaux. Les feux d'artifice, par leur bruit intense et soudain, provoquent des réactions de panique chez les animaux domestiques et sauvages.

- Chiens et chats peuvent fuir, se blesser ou développer des troubles de comportement.
- Oiseaux, chevreuils, renards et autres espèces sauvages sont désorientés, perturbant leur migration, leur reproduction et leurs cycles naturels.
- Des cas d'arrêt cardiaque ont même été observés chez certains animaux terrifiés.

La SPCA recommande vivement de prendre des mesures préventives durant les périodes festives.

La nature aussi en souffre

Les feux d'artifice sont attrayants... mais à quel prix pour notre planète?

Chaque explosion libère dans l'air et l'eau un cocktail toxique :

- Poudre noire, métaux lourds, soufre, perchlorate ;
- Gaz irritants : dioxyde de soufre et oxyde d'azote ;
- Particules fines dangereuses pour la santé.



Pollution de l'eau et du sol

Les résidus se déposent dans les sols et les plans d'eau, entraînant acidification, contamination par les métaux lourds et altération du cycle des nutriments. Ces effets fragilisent tout l'écosystème.

Impact sur la santé humaine

Crises d'asthme, troubles respiratoires, maladies cardiovasculaires et même les cancers. Les nourrissons, femmes enceintes et personnes âgées sont les plus vulnérables.



Bioaccumulation

Les polluants s'accumulent dans la chaîne alimentaire, affectant poissons, oiseaux et mammifères, et finissant parfois dans nos assiettes!

Pollution sonore

Les détonations atteignent 150 à 175 décibels. C'est bien au-delà des limites recommandées par l'Organisation mondiale de la Santé (OMS) et cela provoque stress, fuite et abandon des nids chez de nombreuses espèces.

Risque d'incendie

Les feux d'artifice peuvent causer des incendies de forêts. Chaque année, ils sont responsables de plusieurs départs d'incendie, en projetant des étincelles sur des matières inflammables comme l'herbe sèche.



Comment limiter les risques ?

- N'allumez jamais de feux d'artifice lorsqu'il y a de forts vents
- Évitez les zones sensibles (forêts, plans d'eau)
- Ayez toujours à portée de main, un extincteur ou accès à l'eau courante
- Respectez les règlements municipaux, notamment l'interdiction de feux d'artifice en zone urbaine
- Consultez les directives de la SOPFEU



Et si on faisait la fête autrement?

On peut célébrer sans nuire. Voici quelques alternatives écoresponsables :

- Spectacle de drones lumineux
- Animation silencieuse et visuelle
- Soirée d'observation des étoiles

Changeons nos habitudes pour protéger les animaux, notre santé et la planète.

Chaque geste compte!

